
21Нижний Новгород
www.kp.ru

22.02.2013Городская Дума Нижнего Новгорода

с праздником!

дорогие нижегородцы!
Поздравляю вас с праздником 

мужества и воинской славы - с 
Днем защитника Отечества!

23 февраля мы одинаково чтим тех, 
для кого воинская служба стала при-
званием и тех, кто, следуя долгу, в 
любую минуту готов встать на защиту  
Отечества. Все они, безусловно, истин-
ные патриоты.

Нижегородцы всегда отличались от-
вагой. Так было и 400 лет назад, ког-
да ополченцы во главе с Мининым и По-
жарским дали отпор интервентам, наши 
земляки проявили мужество и на по-
лях сражений Великой Отечественной 
войны, и в ходе различных локальных 
войн и конфликтов. Мы всегда будем 
помнить воинов-нижегородцев. Их под-

виг - пример для подражания подраста-
ющему поколению, которое учится лю-
бить свою землю, свою Родину.

В День защитника Отечества желаю 
всем нижегородцам крепкого здоровья, 
удачи и успехов во всех делах и начи-
наниях, мира и согласия!

Глава города  
                    Олег СОРОКИН.

Депутаты включили в 
«Перечень озелененных 
территорий» еще 145 
участков. ▼

Городская Дума Нижнего Нов-
города на заседании, которое 
прошло 20 февраля под предсе-
дательством главы города Олега 
Сорокина, приняла изменения в 
городской бюджет на 2013 год. 

Согласно предложенным ад-
министрацией города поправ-
кам, доходная часть бюджета 
увеличена на 250,9 млн. рублей, 
в основном за счет повышения 
плана поступления подоходно-
го налога и неналоговых дохо-
дов от развития застроенных 
территорий. Бюджетные рас-
ходы повышены на 351,7 млн. ру-
блей: эти средства будут на-
правлены на софинансирование 
мероприятий по повышению с 1 
января 2013 года зарплаты пе-
дагогическим работникам до-
школьных учреждений, на при-
обретение новых трамваев, на 
строительство муниципаль-
ных жилых домов для расселе-
ния жителей ветхого фонда и 
другие социальные нужды. Де-
фицит бюджета вырос на 100,8 
млн. рублей. 

«За кажДое Дерево 
НаДо бороться!»

Депутаты существенно про-
двинулись в своем стремлении 
защитить городские озеленен-
ные территории и регламен-
тировать рекламную деятель-
ность с максимальной поль-
зой для бюджета города. 

При обсуждении изменений 
в порядок ведения «Перечня 
озелененных территорий об-
щего пользования», которые 
представила директор департа-
мента градостроительного раз-
вития и архитектуры Татьяна 
ШМАКОВА, депутат Марк 
ФЕЛЬДМАН предложил взять 
под охрану все зеленые участ-
ки, независимо от их размера. 
« За каждое дерево, за каждый 
кустарник надо бороться!» - за-
явил депутат.

Депутат Ольга БАЛАКИНА в 
своем выступлении расширила 
критерии определения озеле-
ненных территорий. По мне-
нию депутата, важным фак-
тором является не только раз-
мер озелененного участка, но и 
преобладающее соотношение 
площади озеленения: насаж-

дения должны занимать не ме-
нее 70 процентов территории, а 
пешеходные дорожки, скамей-
ки, спортивные сооружения - 
не более 30 процентов. Терри-
тории, которые соответствуют 
этим параметрам, также необ-
ходимо признать озелененны-
ми и включить в перечень. Гла-
ва города Олег Сорокин по-
ручил комиссии по экологии 
рассмотреть и подготовить эту 
поправку к следующему засе-
данию Думы.

В утвержденный городской 
Думой в июле 2012 года «Пе-
речень озелененных террито-
рий общего пользования Ниж-
него Новгорода» были внесены 
зеленые зоны Автозаводско-
го, Канавинского, Ленинско-
го, Московского, Советского и 
Сормовского районов. В ито-
ге список дополнили 145 объ-
ектов.

Депутат Игорь БОГДАНОВ 
обратил внимание на отсут-
ствие в перечне парка льно-
комбината, за которым ре-
гулярно ухаживают ученики 
школы № 91.

- Парк льнокомбината всег-
да находился на этом месте, его 
обязательно нужно учесть как 
озелененную территорию - мы 
с учениками чистим и убираем 
этот парк! - сказал депутат.

Председатель городского ко-
митета охраны окружающей 
среды и природных ресурсов Лев 
ЛАПТЕВ отметил, что измене-
ния в перечень будут подго-
товлены практически к каж-
дому заседанию Думы, и спи-
сок озелененных территорий 
будет пополняться по мере их 
технической готовности.

- Вопрос о внесении измене-
ний в перечень, видимо, будет 
постоянным в повестке Думы, 
- сказал глава города Олег Со-
рокин. - Любую озелененную 

территорию, на которую обра-
тят внимание депутаты, будем 
обсуждать.

рекламНая 
ДеятельНость ДолжНа 
стать источНиком 
бюДжетНых ДохоДов

Директор департамента гра-
достроительного развития и 
архитектуры Татьяна Шмако-
ва провела работу по предвари-
тельному согласованию с депу-
татами спорных вопросов, ка-
сающихся процедуры торгов на 
размещение рекламных кон-
струкций, формирования ло-
тов, взыскания задолженности 
в бюджет города. Предложения 
депутатов были учтены. 

В частности, по предложе-
нию депутата Романа БУЛА-
НОВА, крупные лоты были 
раздроблены на очень малень-
кие для того, чтобы предоста-
вить всем профессиональным 
участникам рекламного рынка, 
независимо от размеров биз-
неса, равные возможности для 
участия в аукционах. 

Городская Дума утвердила 
внесение изменений в «Пра-
вила установки и эксплуатации 
рекламных конструкций» вме-
сте с поправкой депутата Алек-
сандра Котюсова, отстраняю-
щей от участия в торгах ком-
пании, которые имеют долги 
перед бюджетом. Также депу-
таты проголосовали за попол-
нение адресного перечня уста-
новки рекламных конструкций 
списком остановочных пави-
льонов для последующей ор-
ганизации торгов на их изго-
товление и содержание за счет 
инвесторов.

Рекламная деятельность 
должна стать источником бюд-
жетных доходов - именно это-
го городская Дума добивается в 
течение двух лет. Директор де-

партамента градостроительно-
го развития и архитектуры Та-
тьяна Шмакова сообщила, что 
аукционы на право заключе-
ния договоров на установку и 
размещение рекламных кон-
струкций на муниципальных 
объектах состоятся в марте.

За НеубраННую улицу 
- штраф в 200 тысяч 
рублей

Депутаты одобрили зако-
нодательную инициативу по 
внесению изменений в Ко-
декс Нижегородской области 
об административных право-
нарушениях, предусматрива-
ющих увеличение штрафных 
санкций за несанкциониро-
ванную торговлю и некаче-
ственную уборку дорог и троту-
аров. Представлять этот проект 
в областном парламенте пору-
чено депутату Владимиру ПА-
НОВУ.

Итоги заседания городской 
Думы и решения, принятые по 
основным вопросам повестки, 
прокомментировал глава горо-
да Олег СОРОКИН:

- Принятые изменения в 
бюджет носят социальную на-
правленность. Как и планиро-
валось при утверждении бюд-
жета, мы находим дополни-
тельные доходы, чтобы решить 
все стоящие перед нами зада-
чи. Большая часть дополни-
тельных доходов будет направ-
лена на повышение зарплаты 
работникам детских дошколь-
ных учреждений. Мы приня-
ли на баланс еще одну детскую 
спортивную школу, которая 
теперь будет финансироваться 
из городского бюджета. Важно 
отметить, городской бюджет 
увеличивается, год еще толь-
ко начался, а бюджет уже рас-
тет. Надеюсь, что эта тенден-
ция сохранится.

За последние два года депу-
татский корпус регулярно воз-
вращается к обсуждению во-
проса о сохранности зеленых 
насаждений на территории 
Нижнего Новгорода. Сегод-
ня принято решение о включе-
нии в «Перечень озелененных 
территорий» 145 участков. Еще 
более двух десятков готовят-
ся для включения в него. Вся 
эта информация находится в 
открытом доступе. Мы ждем 
предложений от жителей го-
рода, какую территорию они 
считают озелененной, и уве-
рены, что ее нужно включить 
в городской перечень. Другое 
дело, что нужно помнить, что 
по некоторым территориям 
с зелеными насаждениями у 
нас пойдут новые дороги, бу-
дут строиться мосты и частью 
зеленых насаждений придет-
ся пожертвовать. Нужно учи-
тывать Генеральный план раз-
вития города.

Мы обращаемся в Законода-
тельное собрание Нижегород-
ской области с законодатель-
ной инициативой о повыше-
нии ответственности тех, кто 
не хочет соблюдать правила го-
родского общежития, тех, кто 
мусорит или не убирает свою 
территорию. Поэтому штра-
фы за некачественную уборку 
территории повысятся значи-
тельно. Я уверен, что это по-
может, в том числе и нашей 
административно-технической 
инспекции, более эффектив-
но бороться с нарушителями. 
Получив штраф в 200 тысяч 
рублей, руководители той же 
домоуправляющей компании 
или компании, отвечающей за 
уборку городских улиц, задума-
ются о том, честно ли они вы-
полняют свою работу.

Установление размера штра-
фов отдано на усмотрение 
местных властей. Мы счита-
ем, что размер штрафов в Мо-
скве и Санкт-Петербурге яв-
ляются для нас неким ориен-
тиром, но это не значит, что 
мы должны всех наказывать 
по максимуму. Штрафы уве-
личатся очень существенно в 
30 - 40 раз. Посмотрим, как эта 
мера позволит нам бороться с 
беспорядком на улицах. Если 
потребуется увеличить еще, я 
думаю, коллеги-депутаты со-
гласятся.

Светлана ПЕТРОВА.

нижний должен стать зеленым городом
Ф

от
о:

 а
рх

ив
 Г

ор
ду

мы
 Н

иж
не

го
 Н

ов
го

ро
да

.

Ф
от

о:
 а

рх
ив

 Г
ор

ду
мы

 Н
иж

не
го

 Н
ов

го
ро

да
.


